

JUGEND- KUNSTSCHULE BIBERACH E.V.



Name:	Juks Biberach
Rechtsform:	Eingetragener Verein
Gründungsjahr:	1992
Adresse:	Hindenburgstrasse 34, 88400 Biberach
Schulleitung:	Susanne Maier
Telefonnummer:	07351/301985
E-Mail:	maier@juks-biberach.de
Homepage:	www.juksbiberach.de
Social Media:	Facebook: JuksBiberach Instagram: juks / juks_biberach

Dialoge mit den Künsten

Die Jugendkunstschule Biberach e.V. als gemeinnützig anerkannter Verein ist offen für Kinder und Jugendliche ab dem Vorschulalter bis zum 27. Lebensjahr. Der Biberacher Stadtpass, Familien- und Sozialermäßigungen sowie Freiplätze durch Spenden ermöglichen allen Interessierten die Teilnahme an Kursen und Projekten.

Wir vermitteln künstlerische Fähigkeiten und Arbeitsweisen aus den Bereichen Theater, Tanz, bildnerisches Gestalten und Medien. Mit unseren Künstler*innen und Pädagog*innen, unseren Angeboten und Räumen, bieten wir den Kindern und Jugendlichen an, sich auszuprobieren, sich zu entwickeln, zu lernen – ohne schulischen Leistungsdruck. Und doch braucht Lernen Kontinuität, Disziplin und vor allem Freude und Vertrauen.

Somit ergänzt die Juks die klassische Schulbildung und trägt entscheidend zur Entfaltung der Persönlichkeit von Kindern und Jugendlichen bei. Die Aktivitäten in der Juks fördern die kreativen und künstlerischen Anlagen sowie das Sozialverhalten von Kindern und Jugendlichen.

Wir geben Erfahrungen, Wissen und Impulse weiter. Das Kursangebot in den einzelnen Fachbereichen baut aufeinander auf und ermöglicht eine dem Alter und den individuellen Fähigkeiten entsprechende Förderung. In gemeinsa-



men Projekten machen wir die Vernetzung der Kunst spürbar.

Unsere Dozent*innen sind Künstler*innen, Grafiker*innen, Kunst-, Theater und Tanzpädagog*innen, die den Kindern und Jugendlichen eine direkte Begegnung mit künstlerischer Arbeit ermöglichen.

ALLE KUNSTSPARTEN

Unsere Basis sind die Jahreskurse im bildnerischen Bereich, in den Tanzkursen, in den Theater- und Gesangskursen. Alle Sparten sind in

einem ausgewogenen Verhältnis. Es gibt über das Jahr einige Ausstellungen in unserer Einrichtung, aber auch in anderen Einrichtungen und im öffentlichen Raum. Regelmäßig finden Theater-Performances statt. Alle 2 Jahre bespielen wir die Stadthalle Biberach mit einer Großproduktion, in der alle Kinder und Jugendlichen aus den Jahreskursen der Tanz-, Theater- und Gesangsklassen mit dabei sind. Insgesamt sind in der Regel 130 Mitwirkende auf der Bühne.

Wir haben stets ein Jahresmotto, das unsere Dozent*innen einlädt, Kunstwerke zu diesem Thema zu gestalten oder Theaterstücke zu entwickeln. Das Motto ist ein wichtiges Kommunikationsmittel nach außen, an die Stadt, an die Förderer und gibt der Kunstschule eine Linie. Das Motto ist eine Einladung und nicht zwingend. 2019/2020 hat unser zwei jähriges Motto „Stadt Land Lust“ uns das Gestalten und Walten im öffentlichen Raum ermöglicht. Die Deutsche



Bahn hat uns gestattet, das Biberacher Bahnhofsbereich als Ausstellungs- und Performance-raum zu nutzen. Die Aktionen im öffentlichen Raum sind uns sehr wichtig. Kunst ist ein Ausdruck /eine Form des Dialogs. Er sollte im öffentlichen Raum auf alle Fälle Platz haben.

FERIEN IN DEN KÜNSTEN

Die „Junge Ferienakademie“ ist ein Angebot, das für eine Woche ganztägig in den Ferien stattfindet. Insgesamt gibt es 4 „Ferienakademien“ pro Jahr. Da die Woche für alle Familien leistbar sein soll, brauchen wir für sie einen zusätz-

lichen Sponsor. Die Akademien haben unterschiedliche Angebote und Themen. Die Kinder sind zudem mit einem Mittagessen versorgt. Das Sommerferienangebot „Waldkinderland“ ist ein von einem Team aus Waldpädagog*innen und Künstler*innen geleitete Woche, in der 60 Kinder den Wald, die Freiräume und die besondere Gruppengemeinschaft erfahren. (Ein Tag in der Woche kommt ein Jäger aus der Kreisjägersvereinigung und bringt ein erlegtes Wild mit, bereitet es mit den Kindern zu, die sich für diesen Vorgang interessieren und berichtet den Kindern beim Essen eines Rehgulasch, was der Lebensraum Wald bedeutet.)

WICHTIGE PROJEKTE + PARTNER

Der „Blaue Salon“ ist ein Format, das die Juks seit 5 Jahren regelmäßig veranstaltet. Ein Podium, auf dem Gespräche über Kunst, Kultur und Gesellschaft stattfinden. Geladen werden Gäste aus der Politik, der Kunst, der Wirtschaft, sowie Jugendliche aus der Kunstschule.

Wir kooperieren mit den verschiedensten Schulen in Biberach, der Wieland-Stiftung Biberach, der Musikschule, Vhs, Museum, Stadtbücherei.

